



**Nombre de alumnos: Mayra
Jeannette Ramírez Santiago**

**Nombre del profesor: María del
Carmen Silba López**

Nombre del trabajo: Resumen

**Materia: Fundamentos de enfermería
II**

Grado: 3er cuatrimestre

Grupo: "B".

El cuidado de enfermería con enfoque en la comunidad.

El cuidado enfermero en la atención primaria de salud (APS) está dirigida a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, recuperación y rehabilitación de las enfermedades, y sitúa los servicios al alcance de persona, familia y comunidad.



La comunidad es atendida como un grupo humano que habita en un territorio determinado, con relaciones interpersonales, historia, formas de expresiones y tradiciones y sobre

todo con intereses comunes, es por ello que el trabajo comunitario, no es solo trabajo comunitario, ni en la comunidad, ni siquiera con la comunidad; es un proceso de transformación desde la comunidad; sonado, planificado, conducido, ejecutado y evaluado por la propia comunidad.

Desde tiempos remotos, los hombres se preocuparon de garantizar la continuidad de la vida y perpetuar la especie, organizando las tareas que aseguraran la cobertura de necesidades vitales como: alimentación, movimiento, protección de intemperies, defensa del territorio y las enfermedades.



A medida que las sociedades se estructuran y organizan, las acciones personales, como el cuidado a la salud, son compartidas con el resto de los miembros de la colectividad y se van convirtiendo en proce-

sos sociales, que con el fin de garantizarlos, cuando la persona no puede hacerlo por sí misma, requiere una especialización y con necesarios conocimientos o tecnologías especiales, adquiriendo así significado los cuidados enfermeros.

El cuidado es el objetivo del conocimiento enfermero y el elemento que lo distingue del resto de las profesiones del área de salud, hace referencia a la ayuda, apoyo o conductas de estímulo que facilitan o mejoran la situación de salud de una persona.

Para enfermería, el cuidado es un concepto clave, se considera como la esencia de la disciplina que implica no solamente al receptor si no también a la enfermedad como transmisora de él.



Para brindar cuidados en la comunidad hay que tener una visión global del entorno y su repercusión en la salud de las personas, desde esta perspectiva no se puede cuidar sin la participación directa y activa de las personas.

Bibliografías

Revista cubana. (2018). "El cuidado de enfermería con enfoque en la comunidad". Universidad de ciencias médicas de la Habana. Cuba.

2.2 Individuos y familia en el lugar y en la comunidad.

Cuando una persona o familia demanda la participación de la enfermera, esta despliega sus conocimientos y habilidades para usarlos en el cuidado y no se espera que "la relación sea de tipo social y de carácter informal, ni una relación entre amigos."

En el proceso interaccional interaccional, la enfermera debe hacer uso de su experiencia clínica, de su preparación académica y principalmente, exhibir gran parte del componente estético que se percibe a través del sentido común, intuición, sensibilidad y habilidades comunitarias.



Los elementos que participan en la relación son:
► Roles: uno es el que ayuda y el otro el ayudado. Lugar definido por el ejercicio de la profesión; Enfermería con varios escenarios como el hospital, el domicilio, la escuela, el trabajo, etcétera.

Bibliografía:

Universidad del Zorongo. (UPS). (2020). "Antología de fundamentos de enfermería". Recuperado el 11 de junio de 2020 de: Plataforma digital ups.